

# Loué sois-tu, mon Seigneur !

Il y a cinq ans, le pape François a interpellé chacun sur sa façon de vivre sur notre Terre avec les autres, la nature et son environnement. Zoé demande : «Pourquoi a-t-il appelé son livre "Loué sois-tu !" ? Ça veut dire quoi "louer" ? Et quel est le rapport avec les hommes et la Terre?»



## Affirmer la beauté de la Création et en remercier Dieu

«Loué sois-tu mon Seigneur!» Que tu sois béni mon Seigneur, que tu sois honoré, glorifié! C'est ce qu'on dit quand on chante «Alléluia»: on affirme la joie, la beauté de la Création, et on remercie Dieu, on le «loue», c'est-à-dire qu'on lui dit combien il est grand, beau et bon.

À lire également : Il était une foi «saint François d'Assise», dans Présence, décembre 2015, sur [www.otpp.org](http://www.otpp.org); on peut aussi retrouver le *Cantique des créatures*, avec des commentaires, en s'abonnant, sur [croire.la-croix.com](http://croire.la-croix.com)



## Dans les pas du pauvre d'Assise

Dans son livre *Laudato si'*, en français «Loué sois-tu !», le pape François s'inspire du «Cantique des créatures» composé par saint François au Moyen Âge. Le pauvre d'Assise, comme il était surnommé, a écrit cet hymne à la vie alors qu'il était malade et en fin de vie, il n'avait pas encore 45 ans. Ce chant, c'est toute son émotion, sa joie devant la vie, manifestation de l'amour de Dieu. François remercie Dieu le Père, pour les créatures qu'il appelle «frères», «sœurs». Il a un profond respect pour chaque être vivant en qui il voit la splendeur de Dieu.



## Auprès des hommes blessés et malades

«Loué sois-tu mon Seigneur, pour ceux qui pardonnent par amour pour toi, qui supportent épreuves et maladies.» François d'Assise reconnaît aussi que Dieu est grand en celui qui souffre. Il a compris cela quand il a embrassé un lépreux. Il loue le Seigneur pour les hommes blessés qui pardonnent, les malades qui, dans leur faiblesse, laissent passer la joie et la paix de Dieu. François reconnaît à l'homme cette capacité de faire le bien gratuitement, d'aimer sans arrière-pensées alors même qu'il peut être dans une situation de grande détresse. Cette force lui vient de Dieu qui a partagé toute notre vie en Jésus, son Fils.

## Auprès de Dieu, dans l'éternité

«Loué sois-tu mon Seigneur, pour notre sœur la mort corporelle à qui nul homme vivant ne peut échapper.» François d'Assise n'a plus que deux ans à vivre et pourtant il loue Dieu pour sa sœur, «la mort corporelle». Dans ce verset, il dit toute sa confiance en Dieu. Comme chrétien, il croit que la mort physique, au-delà de la douleur de la séparation, est comme un passage ouvert par le Christ ressuscité, une entrée dans l'éternité où nous partagerons l'amour infini de Dieu avec tous nos proches. Alors avec François, avec Zoé, nous pouvons dire : «Seigneur! Loué sois-tu!»

«Loué sois-tu mon Seigneur avec toutes tes créatures, spécialement messire Soleil par qui tu nous donnes le jour, la lumière... Loué sois-tu pour sœur Eau qui est très utile et très humble précieuse et chaste. Loué sois-tu pour sœur notre mère la Terre, qui nous porte et nous nourrit, qui produit la diversité des fruits, avec les fleurs et les herbes.» **Saint François d'Assise**

PAGES RÉDIGÉES PAR L'OTPP : PÈRE SYLVAIN DESQUIENS, CÉCILE LEURENT ET VÉRONIQUE DROULEZ.  
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.